
 
 

 
DIPARTIMENTO DI SCIENZE UMANE E SOCIALI 

    
Verbale del Gruppo AQ “Relazioni internazionali” del 3/12/2024 
 
Il giorno 3 dicembre alle ore 11,00 si è riunito (in modalità telematica) il gruppo AQ per incontrare i 
membri del Comitato d’Indirizzo e discutere della proposta di revisione presentata dal Corso di studi. 
 
Sono presenti i Proff. A. De Chiara, A. Lopes., R. Sommella, giustificata la Prof.ssa V. Grado. 
Per il Comitato d’Indirizzo sono presenti i dott.ri N. Amodio per Confindustria, S. Stella per l’ICE, 
M. Ascione per la Banca di Credito Popolare di Torre del Greco, J. SOLIS per Casba Soc. Coop., S 
Simona Balzano per l’IPE, Marco Scagnetti per TAB. 
 
Il gruppo AQ riporta che sono stati compilati 3 questionari, rispettivamente da IPE, Guida editori, 
ICE AGENZIA. Le risposte pervenute sulla nuova offerta didattica sono sostanzialmente positive, 
con l’indicazione di inserire nuovi insegnamenti sulle tematiche dell’innovazione, dell’utilizzo dei 
media, sulle teorie e tecnologie della comunicazione e sulle tecniche di negoziazione tra imprese o 
enti. 
La Coordinatrice nel corso della riunione ha cortesemente sollecitato anche gli altri membri del 
Comitato d’indirizzo ad inviare i questionari, ribadendo l’importanza di questo strumento, come pure 
dell’incontro in essere, sia per avere un feedback sulla proposta di offerta formativa, soprattutto per 
quanto concerne la sua rispondenza con le esigenze del mondo del lavoro, sia per avere ulteriori 
suggerimenti su tematiche da considerare negli insegnamenti, come pure riguardo nuove modalità di 
didattica.  
Alla discussione sono intervenuti il dott. Scagnetti che precisa la necessità di formare su competenze 
informatiche che ritiene importanti nell’ambito di un contesto lavorativo di comunicazione, la dott.ssa 
Stella per illustrare l’importanza di supportare la formazione di competenze sulle tematiche 
dell’innovazione di prodotto e di processo, la dott.ssa Amodio che ritiene si debbano rafforzare le 
competenze degli studenti sulle tematiche manageriali, e su come funziona un’impresa, nonché 
sottolinea l’importanza anche nell’utilizzo di momenti di formazione parallela, aggiuntiva, come il 
dottorato innovativo in impresa. Infine, interviene il dott. M. Ascione sull’importanza della 
formazione di competenze sui temi della sostenibilità e della rispondenza delle imprese ai criteri 
dell’ESG. 
Sulla possibilità di trovare nuovi spazi per introdurre nuovi insegnamenti e formare competenze in 
ambito informatico o aziendale, interviene anche il Prof. Sommella facendo notare che oltre la metà 
degli esami vengono indicati dalle tabelle ministeriali, pertanto per un’offerta di didattica aggiuntiva 
si potrebbe ricorrere ai minor courses o soft skills.  
 
La riunione si è conclusa alle 13,00 
Prof. Alessandra De Chiara 

 


